

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA  
Ciudad Universitaria, 11 de marzo de 2010.

---



## EDUCACIÓN:

**Estatad:** Presenta Bilbao Marcos los avances logrados en su administración

**Nacional:** Investigan científicos propiedades del mezcal que beneficien la salud

**Internacional:** Crean en Perú insecticida natural

## SALUD:

**Estatad:** Crece la adicción al cigarro entre mujeres

**Nacional:** Experto: con esclerosis múltiple, 16 mil mexicanos

## ECONOMÍA:

**Nacional:** Se crean 85 mil empleos fijos

## POLÍTICA:

**Estatad:** Dan amparo definitivo a Casamata

**Nacional:** Aumento al IVA impidió que se agravara la crisis, sostiene el titular del Ejecutivo

**Internacional:** Rectifican saldo de matanza en Nigeria

## EDUCACIÓN:

### Estatal:

#### **“Presenta Bilbao Marcos los avances logrados en su administración”**

Destaca el rector la superación de indicadores de calidad académica de la Casa de Estudios del estado En cumplimiento de lo dispuesto por el artículo 28 de la Ley Orgánica de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), ayer el rector Fernando de Jesús Bilbao Marcos, presentó ante el Consejo Universitario su tercer informe de labores al frente de la institución. La sesión solemne de Consejo Universitario inició poco después de las 11 horas y culminó poco después de las 13 horas. Luego del pase de lista y de la aprobación de la orden del día, se procedió a abrir las puertas del auditorio Emiliano Zapata, sede de la sesión, para que los invitados al informe pudieran escuchar el mensaje del rector Bilbao Marcos. A través de un video, se presentaron los avances que la institución realizó en el 2009 y luego el rector en su mensaje reiteró varios de los puntos contemplados en su discurso, destacando varios aspectos que tienen que ver con la superación de indicadores de calidad académica de la institución. En su tercer informe de la gestión 2007-2013, el rector Bilbao Marcos abordó puntos que tienen que ver con la Planeación y la Normatividad institucional, la racionalidad financiera, resultados académicos, el nivel medio superior, el nivel superior, la investigación, el Sistema de Becas, la movilidad y cooperación, los Servicios Escolares, el Sistema Bibliotecario, la Coordinación Editorial, los Servicios de Extensión, la Universiada Nacional, la difusión cultural, la comunicación universitaria, la educación continua, vinculación, el desarrollo comunitario, la gestión ambiental, los servicios médicos y el Centro de Desarrollo Infantil Universitario. Al inicio de su mensaje el rector hizo un reconocimiento a los estudiantes, profesores, trabajadores y funcionarios universitarios, por “la encomiable conducta adoptada para resolver, mediante los cauces estatutarios y el diálogo, el reciente diferendo vivido en la institución como consecuencia de la aplicación del Estatuto Universitario; aplicación, por cierto, a la que nos obliga la propia Ley Orgánica, la cual en memorable acción de los universitarios se presentó en 2008 ante el Congreso del Estado de Morelos para su aprobación”.

*La Unión de Morelos, p.11, (Salvador Rivera); El Sol de Cuernavaca, p.p.-6, (Mónica González); La Jornada Morelos, p.12, (Jaime Luis Brito) y El Regional del Sur, (Estrella Pedroza).*

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=3763:en-completa-calma-tercer-informe-del-rector-de-uaem&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=3763:en-completa-calma-tercer-informe-del-rector-de-uaem&catid=42:local&Itemid=63)

#### **“Apócrifa, la inscripción del dirigente de la FEUM”**

El rector de la UAEM, Fernando Bilbao Marcos, señaló que Edgar Landeros, actual líder de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), no está inscrito en la carrera de Administración de la universidad, de acuerdo con un informe oficial de esa unidad académica; en todo caso, dijo en entrevista, “el joven está inscrito en Derecho, pero ahí debe materias”. Y es que previo a su informe de actividades, le fue entregada una carta firmada por varios integrantes del Consejo Universitario, en la que se pide la expulsión de ese máximo órgano de decisiones del mencionado “seudodirigente”. De acuerdo con el documento, copia del cual obra en poder de La Jornada Morelos, Landeros utilizó un documento de la Facultad de Contaduría y Administración de la UAEM para acreditar su inscripción, no obstante, de acuerdo con un informe de esa unidad académica, este personaje no está inscrito en la universidad.

*La Jornada Morelos, p.12, (Jaime Luis Brito); El Sol de Cuernavaca, p.p.-6, (Mónica González); La Unión de Morelos, p.11, (Salvador Rivera) y El Regional del Sur, (Gerardo Suárez).*

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=3762:exigen-revisar-manejo-de-finanzas-de-feum&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=3762:exigen-revisar-manejo-de-finanzas-de-feum&catid=42:local&Itemid=63)

#### **“Presenta Sedesol Feria de Opciones Universitarias”**

El Instituto Tecnológico de Cuautla (ITC) fue sede de la Feria Vivir Mejor 2010, organizada por la delegación Morelos del Programa de Desarrollo Humano Oportunidades, en la que participaron más de mil 500 estudiantes de nivel medio superior de la zona oriente del estado, todos ellos beneficiarios del Programa Oportunidades y con la finalidad de darles a conocer las diferentes opciones en el estado de Morelos para realizar sus estudios de licenciatura. Con la participación de estudiantes de los CBTIS, CETIS, Bachilleres, Cecytes, Conalep, Prepa Cuautla, entre otras instituciones de nivel medio superior, llegaron desde muy temprana hora a las instalaciones del ITC para la ceremonia de inauguración. Al acto asistieron: Eduardo Carrillo Ordaz, subsecretario de Educación Media Superior y Superior en el estado de Morelos; Abel Salgado Martínez, encargado de despacho del Programa de Desarrollo Humano Oportunidades en Morelos; Tomás Pineda Rojas, director general de Desarrollo Social del municipio de Cuautla; Álvaro Rivera Morgado, vocal del Registro Federal de Electores del Instituto Estatal Electoral y Felipe Pascual Rosario Aguirre, director del Instituto Tecnológico de Cuautla.

*La Unión de Cuautla, p.7, (Rosendo Álvarez).*

#### **“Prepara Olimpiada a niños para ENLACE”**

La olimpiada del conocimiento será referente para conocer el nivel de comprensión de lectura y habilidades matemáticas que tienen los alumnos del nivel básico y como preámbulo de la Evaluación Nacional del Logro Académico en los Centros Escolares. “Iniciamos la primera etapa, en la que se pretende involucrar a todos los niños de sexto de primaria, para designar a 23 de 30 mil niños que competirán en la olimpiada nacional”, explicó el secretario estatal de Educación, José Luis Rodríguez Martínez. El representante del sector educativo agregó que existe la posibilidad que la olimpiada y la prueba ENLACE se fusionen para que más adelante haya sólo una evaluación.

*Diario de Morelos, p.p.-3, (Verónica Bacaz) y El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).*

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=3755:realizan-alumnos-de-sexto-evaluacion-para-olimpiada&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=3755:realizan-alumnos-de-sexto-evaluacion-para-olimpiada&catid=42:local&Itemid=63)

## Nacional:

### **“Investigan científicos propiedades del mezcal que beneficien la salud”**

En México, el agave se ha utilizado desde la época prehispánica para la producción de bebidas tradicionales como el pulque, y tiempo después, en la elaboración de mezcales que incluyen al tequila. Aunque ese último tiene mayor grado de aceptación, incluso a nivel internacional, y cuenta con el respaldo de una consolidada industria, es muy distinta la realidad del primero, pues cada día tiene menos adeptos. Con el propósito de apoyar a los pequeños productores y apuntalar esas bebidas tradicionales, Rubén Moreno Terrazas, de la Universidad Iberoamericana (UIA), en colaboración con Patricia Lappe, del Instituto de Biología de la Universidad Nacional Autónoma de México, y Anne Gscheidler del Centro de Investigación y Asistencia en Tecnología y Diseño del Estado de Jalisco, realiza una investigación en la que se caracterizan los microorganismos que participan en el proceso de fermentación del pulque y el mezcal.

***La Jornada Morelos, p.16, (Redacción).***

## Internacional:

### **“Crean en Perú insecticida natural”**

Científicos peruanos crearon un insecticida natural que elimina las larvas de los mosquitos transmisores del dengue, la malaria y la fiebre amarilla, a partir de la yuca, coco, papa y espárragos. Además no contamina el ambiente ni afecta la salud humana. El método natural, creado en 1992 y aprobado por la Organización Mundial de la Salud, ha sido aplicado en los años recientes con mucho éxito en varias ciudades afectadas por el dengue y la malaria, dijo la bióloga Palmira Ventosilla, jefa del grupo de investigadores del Instituto de Medicina Tropical de la Universidad Cayetano Heredia. “Es un hecho aceptado por la OMS que la bacteria Bti (*Bacillus thuringiensis*) es un biolarvicida natural para eliminar las larvas de mosquitos sin dañar otras formas de vida”, dijo.

***La Jornada, p.2a, (Afp).***

## SALUD:

## Estatal:

### **“Crece la adicción al cigarro entre mujeres”**

Investigadores del Instituto Nacional de Salud Pública (INSP), integrantes de CID-HAy del Consejo Estatal Contra las Adicciones, señalaron que cada día es más grave el problema del tabaquismo en mujeres. Se pronunciaron por la emisión del reglamento de la legislación en la materia, al sostener que las mujeres durante muchos años han sido fumadoras “pasivas” y ahora la industria ha promovido que se conviertan en consumidoras, con consecuencias tales como el aumento de enfermedades asociadas, como el cáncer de mama y cérvicouterino.

***La Unión de Morelos, p.15, (Tlaulli Preciado).***

### **“Crecen riesgos de cáncer en la población”**

Hasta un 80 por ciento de mujeres que acuden a un primer contacto en medicina general resultan positivas de tener algún problema de cáncer, reveló la doctora Elena Merino Cornejo, y anunció la puesta en marcha un programa de detección en diversos municipios de Morelos, todo ello con el apoyo de médicos militares. Al participar de la realización de un evento, la especialista sostuvo: “Tenemos la obligación de llevar la salud a todos los municipios. En esta ocasión les traigo unas cifras alarmantes en cuestión al cáncer de mama, pero es importante que las conozcamos, con la intención de tomar previsiones al respecto. “Estamos desarrollando un proyecto muy importante, porque las cifras actuales no mienten, y el problema del cáncer ha ido en crecimiento; de ahí que sea necesario que se tomen medidas preventivas para evitar que el problema siga creciendo”, señaló. Integrante de una asociación civil, sostuvo que tienen el respaldo de un especialista oncólogo del Hospital Regional Militar: “el doctor Gallegos Guatemala, quien se comprometió con Morelos a traer salud”.

***La Unión de Cuautla, p.7, (Job Olivares).***

## Nacional:

### **“Experto: con esclerosis múltiple, 16 mil mexicanos”**

Fatiga con pérdida de fuerza muscular en brazos y piernas, problemas de visión, lenguaje y alteración de la sensibilidad son algunos síntomas de la esclerosis múltiple, enfermedad neurológica que afecta a unas 16 mil personas en el país, pero de las cuales sólo 3 mil 500 están en tratamiento médico, aseguró Carlos Cuevas, jefe del servicio de Neurología del Hospital de Especialidades del Centro Médico Nacional Siglo XXI del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Explicó que se desconoce el origen del padecimiento y aunque existe investigación en todo el mundo, será en 10 o 15 años cuando se logre descubrir alguna cura. Resaltó que afecta más a mujeres, en una relación de tres a uno con respecto a los hombres, por cuestiones hereditaria y hormonal.

***La Jornada, p.36, (Ángeles Cruz Martínez).***

## ECONOMÍA:

### Nacional:

#### **“Se crean 85 mil empleos fijos”**

Por primera vez desde la crisis económica, en febrero se crearon 85 mil 402 empleos de carácter permanente de los 128 mil 368 que se generaron en total, de acuerdo con los datos del IMSS. Es la primera ocasión desde la crisis en la que hay un crecimiento significativo en el número de este tipo de empleo, pues la recuperación se había basado en plazas temporales. Igualmente, dicho mes registró la mayor creación de plazas desde octubre de 2007. Al 28 de febrero de este año, el número total de trabajadores permanentes y eventuales urbanos ascendió a 14 millones 46 mil personas.

**Reforma, Negocios p.p. (Verónica Gascón).**

#### **“México será el último país de AL en salir de la recesión, anticipa el BID”**

México, el país latinoamericano más afectado por la crisis en 2009, será el último de la región en salir de la recesión, anticipó el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). El organismo estimó que la economía mexicana tardará un año más que la del resto de América Latina en recuperar los niveles de crecimiento y de producto interno bruto (PIB) per cápita que se tenían en 2007. El representante del organismo en México, Ellis Juan, explicó que mientras el conjunto de países latinoamericanos alcanzará a finales de este año los mismos niveles de producción de bienes y servicios que se tenían hace tres años, México no lo hará hasta finales de 2011 debido a que experimentó la caída más pronunciada de la región a causa de la crisis económica. La economía de la región se contrajo 2 por ciento en 2009, mientras la de México se desplomó 6.5 por ciento.

**La Jornada, p.23, (Juan Carlos Miranda).**

#### **“Medida del SAT permite a ICA pagar sólo 11% de sus impuestos diferidos”**

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) regaló a los grandes corporativos del país una reforma a la miscelánea fiscal 2009, mediante la cual se reducen sustancialmente los estimados para el pago del impuesto sobre la renta (ISR), que fue diferido por las mayores empresas del país desde 2004. El primer caso conocido es el de la constructora Ingenieros Civiles Asociados (ICA), la cual informó que la reforma a la ley del impuesto sobre la renta impulsada por el SAT la llevará a pagar sólo 281 millones de pesos, en lugar de 2 mil 545 millones, como había estimado anteriormente, es decir, sólo 11 por ciento de lo originalmente calculado.

**La Jornada, p.22, (Victor Cardoso).**

#### **“Cada familia transfiere \$75 mil al año a los monopolios: CFC”**

Cada familia mexicana transfiere 75 mil pesos por año a la renta de las grandes empresas monopólicas que operan en el país, principalmente de los sectores de telecomunicaciones, infraestructura, financiero y de energía, aseguró Eduardo Pérez Motta, presidente de la Comisión Federal de Competencia (CFC). Esa cantidad, explicó, es la que dejarían de pagar las familias mexicanas si se adoptaran medidas para fomentar la competencia y la competitividad, como se hizo en Australia en los pasados siete años, cuya economía no solamente creció 2.5 por ciento adicional, sino que hubo una transferencia a la sociedad de la renta obtenida por las empresas acaparadoras a la sociedad.

**La Jornada, p.23, (Susana González).**

#### **“Perdió el sector automotriz 150 mil empleos”**

Pese a los programas de paros técnicos y de chatarrización dispuestos el año pasado por el gobierno federal para apoyar la industria automotriz durante la crisis económica, ese sector perdió 150 mil empleos el año pasado, aseguró Eduardo Solís, presidente de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). No obstante, precisó que luego se recuperaron 20 mil puestos de trabajo, por lo que el déficit final de 2009 fue de 130 mil empleos perdidos. Además, la industria volvió a registrar un descenso en sus ventas durante febrero –de 3.3 por ciento en comparación con igual mes de 2009–, con lo que acumuló 19 meses consecutivos a la baja en la comercialización de vehículos en el mercado interno, de acuerdo con estadísticas de la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automóviles (AMDA).

**La Jornada, p.27, (Susana González).**

## POLÍTICA:

### Estatal:

#### **“Dan amparo definitivo a Casamata”**

El Juzgado Tercero de Distrito con sede en Cuernavaca concedió ayer la suspensión definitiva a una orden de aprehensión en contra del contador público Gerardo Casamata Gómez, auditor superior de Fiscalización del Congreso de Morelos. La determinación del juzgador surte efecto mediante la fijación de una garantía por 10 mil 500 pesos y tendrá vigencia en tanto no se resuelva de manera definitiva el juicio en lo principal. Casamata Gómez había interpuesto el 1 de marzo una demanda de amparo contra una orden de aprehensión en la que fueron señaladas como autoridades responsables los agentes del Ministerio Público federal de las mesas 1 a la 5 de Cuernavaca, los jueces primero al quinto de Distrito en Morelos y la agencia federal de investigaciones también con sede en la capital morelense.

**Diario de Morelos, p.p.-7, (Pedro Razo).**

### **“Castigan a rutereros por excesivos”**

Al menos 33 operadores que forman parte de las asociaciones integradas a Rutas Unidas son sancionados al mes por manejar a exceso de velocidad, reveló el presidente de la organización, Aurelio Carmona Sandoval. El dirigente transportista informó que detectan estas irregularidades en operativos de supervisión que realizan por las principales vialidades. “De inmediato al chofer se le tiene que sancionar porque se supone que sabe las reglas de Tránsito, cómo debe operar; ir a exceso de velocidad lo hace acreedor a una sanción”.

**Diario de Morelos, p.p.-3, (Brenda Ramírez).**

### **“Amagan con paralizar el transporte público”**

Transportistas del servicio público de pasajeros con itinerario fijo amenazaron con hacer una movilización si no obtienen una respuesta favorable a su petición de recursos económicos para modernizar el sector. El presidente de Rutas Unidas, Aurelio Carmona Sandoval, informó que en esta semana se debe definir la propuesta que hicieron al gobierno estatal, de que les otorgue un subsidio para cambiar las unidades que les hace falta y para equipar las rutas con sistemas de seguridad.

**Diario de Morelos, p.p.-3, (Brenda Ramírez).**

### **“Reprueban diputados a Menchaca”**

Los legisladores reprobaron al secretario de Seguridad Pública, Gastón Menchaca Arias, a pesar de que el funcionario estatal los sorprendió con un diagnóstico real de la situación que guarda la seguridad en Morelos. El presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil en el Congreso, Andrés González García, dijo que en Morelos la seguridad no tiene ni pies ni cabeza debido a que durante tres años no hubo plan estatal de seguridad, el cual fue publicado en enero, después de que Morelos ya había sido escenario de lamentables hechos de violencia.

**Diario de Morelos, p.p.-7, (Antonietta Sánchez); La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia) y El Regional del Sur, (Minerva Delgado).**

**[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=3767:lacera-inseguridad-a-seis-municipios&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=3767:lacera-inseguridad-a-seis-municipios&catid=42:local&Itemid=63)**

### **“Admite SSP mala preparación de policías”**

La proliferación de pandillas en distintos puntos de Morelos, el cambio de tácticas de los grupos delincuenciales, así como la mala preparación escolar y de tácticas por parte de los policías, son las causas que no han permitido dar resultados óptimos en la lucha contra la delincuencia, afirmó el secretario de Seguridad Pública de la entidad Gastón Menchaca Árias durante su comparecencia de ayer ante los diputados que integran la Comisión de Seguridad Pública del Congreso local. El presidente de la Comisión de Seguridad Pública, el priísta Andrés González García, estalló en contra del secretario, al que criticó porque lo que dio a conocer ayer a los legisladores no corresponde a lo publicado en el Periódico Oficial “Tierra y Libertad” en el Programa Estatal de Seguridad Pública. “Ya no sé qué pensar, porque acá viene y nos da a conocer una cosa, pero meses antes publican un programa, que ahora creo no hizo usted, sino alguien le hizo el flaco favor”, dijo el legislador. El secretario fue cuestionado también por el perredista Fidel Demédis Hidalgo, quien le preguntó si ha realizado cambios en la dependencia tras la detención del ex secretario Luis Ángel Cabeza de Vaca, y si es así cuáles son. Lo acusó de permitir que el Ejército, la Marina Armada de México, así como la Procuraduría General de la República (PGR) violenten la soberanía del Estado, al permitir operativos en los que se han violentado los derechos humanos de los morelenses.

**La Unión de Morelos, p., (Sergio Gómez).**

### **“Instalan mesa de negociación de pliego petitorio del SNTE”**

La tarde de este miércoles se instaló la mesa de trabajo para la negociación anual entre el gobierno del estado y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). El secretario del ramo José Luis Rodríguez Martínez, indicó que a partir de la fecha se cuantificará el pliego petitorio y se buscará gestionar recursos necesarios para alcanzar, en lo posible, el monto que ha solicitado el magisterio. El funcionario estatal indicó que a partir de la fecha, se habrá de diseñar un calendario de reuniones para que cada comisión analice las demandas de la organización sindical y se vayan construyendo acuerdos, que finalmente la mesa central habrá de coordinar.

**La Unión de Morelos, p.14, (Tlaulli Preciado) y El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).**

**[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=3756:instalan-el-gobierno-y-el-snte-mesa-de-negociacion-&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=3756:instalan-el-gobierno-y-el-snte-mesa-de-negociacion-&catid=42:local&Itemid=63)**

### **“Cambian de operadora en relleno sanitario poniente”**

El consejo operador del relleno sanitario regional de la zona poniente anunció el cambio de la empresa operadora de este espacio; el representante del consejo, el alcalde Armando Rosario Carnalla, dijo que la nueva empresa encargada de su funcionamiento será “Construcción y Saneamiento del Estado de Morelos”. El edil aseguró que se trata de una empresa que reunió los requisitos necesarios para realizar la operatividad del espacio y se espera se repare las fugas y cumpla con el debido mantenimiento y compactación de los desechos, a fin de garantizar más vida útil a este espacio. De esta manera resaltó la necesidad de que finalmente los cuatro municipios (Mazatepec, Miacatlán, Tetecala y Coatlán del Río) cumplan el depósito de desechos debidamente separados. Así el cambio de empresa operadora garantizará la compactación con maquinaria adecuada de hasta 35 toneladas y un costo de 120 pesos por tonelada, más IVA, a diferencia de la empresa que lo había venido operando.

**La Unión de Jojutla, p.3, (Nora Domínguez).**

#### **“Va el sol azteca a sentarse en la mesa para la reforma del Estado”**

Luego que la semana anterior exigiera al funcionario y la representación del Partido Revolucionario Institucional (PRI), seriedad y respecto a las fuerzas políticas en las acciones que se llevan a cabo para la instalación de la mesa para la reforma del Estado, el presidente del PRD en Morelos, Juan Ángel Flores Bustamante, accedió ayer a participar, luego que el secretario de Gobierno, Jorge Morales Barud, expresara la disposición del jefe del Poder Ejecutivo estatal de iniciar una nueva etapa de diálogo, en busca de impulsar las reformas legales que permitan sacar adelante al estado.

***La Jornada Morelos, p. 4, (José Luis Garcitapia).***

#### **“Solicitan ediles intervención de Adame en crisis financiera”**

La crisis financiera que registran los ayuntamientos llevó a la mayoría de los alcaldes a solicitar la intervención urgente del gobierno de Marco Adame Castillo, ya que el conflicto los ha orillado a no poder realizar obras, debido a que tienen adeudos millonarios por el pago de liquidaciones de trabajadores. El Poder Ejecutivo convocó a los ediles municipales a una sesión de trabajo extraordinaria para atender y resolver este tema. Frente a la exigencia por parte de ciudadanos a los ayuntamientos de realizar obras, alcaldes y sus abogados manifestaron su repudio a las decenas de juicios laborales que existen en contra de sus gobiernos por despidos injustificados, que suman adeudos que podrían superar los 500 millones de pesos. Esta crisis financiera, según informes de los tribunales laborales, tiene como base la negativa de los pasados ayuntamientos para pagar liquidaciones, pues los nuevos presidentes municipales son demandados económicamente por ex trabajadores de varios trienios gubernamentales anteriores. Deudas que sumaban entre 10 o 15 millones, en 2006, ahora en 2010 llegan a los 40 o 50 millones de pesos.

***La Jornada Morelos, p.5, (Miguel Ángel García).***

#### **“Se deslinda SUTERM de las fallas eléctricas”**

Se deslinda el Sindicato Único de Trabajadores Electricistas de la República Mexicana (SUTERM), de las fallas en el suministro de energía eléctrica en el primer cuadro de Cuernavaca, tras las explosiones en los transformadores que abastecen de servicio de energía eléctrica a los comerciantes de las calles de Guerrero y Arteaga, y que derivaran en importantes pérdidas económicas. El secretario general de la organización sindical, Vinicio Limón Rivera, aclaró que las funciones como trabajadores de la Comisión Federal de Electricidad, se limitan a atender las líneas de distribución de energía. Del mantenimiento de las redes, reiteró, “se encargan empresas subcontratistas. No tenemos ningún vínculo, nosotros solamente abastecemos el suministro de energía a las subestaciones Morelos y otra más. Ahí nosotros no tenemos nada que ver, se trata de empresas privadas las que atienden esta problemática” resaltó.

***La Jornada Morelos, p.7, (Dulce Maya).***

### **Nacional:**

#### **“Aumento al IVA impidió que se agravara la crisis, sostiene el titular del Ejecutivo”**

En el contexto de la polémica por las alianzas, el presidente Felipe Calderón defendió en un foro –sobre el cual Los Pinos informó ayer– el aumento de un punto al IVA porque evitó una crisis de incumplimiento en el pago de la deuda, y ante empresarios estadounidenses abogó por que su reforma política deje de ser sinónimo de confrontación y parálisis. Ante miembros de la American Chamber of Commerce de México, reconoció que en el país el sector de telecomunicaciones está “muy cuestionado, y con razón”, pero se enorgulleció, ya que “con todo el dolor de mi corazón” –así lo expresó– rescató frecuencias no utilizadas por concesionarios, en referencia a Televisa y Multivisión. En medio de la controversia que ha provocado el pacto que suscribieron el gobierno federal y los partidos Acción Nacional y Revolucionario Institucional para evitar las alianzas en el estado de México a cambio de la aprobación del aumento de impuestos, la Presidencia dio a conocer la noche del martes la versión estenográfica de uno de los llamados “foros ciudadanos”, grabado éste en Yucatán la semana pasada sin invitación a la prensa, donde Calderón se refirió al aumento al IVA.

***La Jornada, p.9, (Claudia Herrera Beltrán).***

#### **“La Corte promueve la ilegalidad al avalar la opacidad en la PGR, advierte la CNDH”**

El fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que avaló el dictamen de la Procuraduría General de la República (PGR) para que “discrecionalmente” decida si proporciona información a la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) sobre las investigaciones que realiza “es un peligro, pues limita la defensa y el ejercicio de las garantías básicas y puede propiciar, en buena medida, desvíos de la ley, injusticias e ilegalidades”, advirtió el ombudsman nacional, Raúl Plascencia. El presidente de la CNDH dijo a este diario: “es muy lamentable que encontremos una resolución que avala la opacidad en materia de investigaciones en las que presuntamente se cometen violaciones a los derechos humanos”.

***La Jornada, p.10, (Víctor Ballinas, Carolina Gómez y José Antonio Román).***

#### **“AL se encamina a tiempos de mayor independencia, considera Flores Olea”**

El negro panorama que en los años 70 y 80 del siglo pasado prevalecía en buena parte de América Latina se ha despejado de manera increíble. Hoy, con gobiernos democráticos y el fortalecimiento de una amplia base social, la región está frente a una coyuntura mucho más favorable para el cambio, dijo el diplomático, investigador y ensayista Víctor Flores Olea. Al dictar una conferencia magistral en el contexto del 50 aniversario del Centro Latinoamericano de Ciencias Sociales (Cela) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), consideró que la señal más importante de que existe una voluntad política efectiva de construir una región más independiente se expresa en la fundación de un conjunto de nuevas instituciones. La más reciente, discutida en Playa del Carmen, México, durante la reciente reunión de jefes de Estado y de gobierno de América Latina y el Caribe, es la decisión de poner las “piedras fundantes” de una nueva asociación internacional que discuta a fondo nuestras necesidades y propósitos históricos.

***La Jornada, p.10, (José Antonio Román).***

### **“Militares deben volver a los cuarteles: ONU”**

El Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro Juárez, la Red Nacional de Organismos de Derechos Humanos, la Comisión Mexicana de Defensa y Promoción de los Derechos Humanos y el Grupo de Información en Reproducción Elegida (GIRE) manifestaron que los expertos de Naciones Unidas señalaron al gobierno que "el hecho de que tengan muchos programas para combatir la violencia de género habla de que tiene un grave problema". En el quinto Informe periódico de México en materia de derechos humanos, que fue revisado en Nueva York, los expertos del comité cuestionaron al gobierno mexicano sobre la participación de militares en las tareas de combate al narcotráfico y manifestaron que "los soldados deben regresar a sus tareas propias". De igual forma pidieron a México que revise la sentencia de las mujeres indígenas Teresa González y Alberta Alcántara, quienes fueron "condenadas injustamente".

**La Jornada, p.10, (Victor Ballinas).**

### **“Enviaré al gobierno otros mil 500 soldados al operativo Tamaulipas-NL”**

El gobierno federal reforzará con más de mil 500 soldados el operativo Tamaulipas-Nuevo León, para disminuir los índices de violencia y sicosis que se viven en municipios como Nuevo Laredo, Reynosa, Río Bravo, Miguel Alemán, Matamoros y Valle Hermoso, así como en Monterrey y Guadalupe, informaron funcionarios que participan en el gabinete de seguridad nacional. Tras el rompimiento entre los cárteles de Los Zetas y del Golfo en enero pasado, tras el asesinato de Víctor Peña Mendoza, El CónCORD 3, en ambas entidades han ocurrido balaceras y persecuciones entre presuntos delincuentes, así como campañas en Internet que han atemorizado a la población, lo que generó el cierre del consulado de Estados Unidos en Reynosa durante varios días, así como la suspensión de actividades escolares y comerciales en todos los municipios fronterizos del norte del país.

**La Jornada, p.12, (Gustavo Castillo García).**

### **“Abrirá CFE a la IP la prestación del servicio de energía eléctrica en la zona centro del país”**

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) abre las puertas totalmente a la participación privada en la prestación del servicio eléctrico en la zona centro del país. Directivos de la paraestatal encabezarán este jueves una reunión con múltiples empresas en el hotel Marquis, en la que les presentará toda el "área de oportunidades" donde pueden hacer negocio y obtener contratos para la prestación de servicios que tenía en sus manos Luz y Fuerza del Centro (LFC). Trabajadores del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) ya se organizaron para apostarse desde temprano en este hotel y "hacer una visita" a esta reunión, que "desenmascara una vez más el propósito del gobierno federal de privatizar el servicio de energía eléctrica", señaló en entrevista el líder de esta organización, Martín Esparza.

**La Jornada, p.15, (Patricia Muñoz Ríos).**

### **“Rechaza la Corte atraer un amparo contra la reforma antiaborto”**

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) rechazó, en votación dividida (tres votos contra dos), ejercer su facultad de atracción para conocer un amparo presentado por mujeres de Jalisco en contra de la reforma constitucional y legal que reconoce, protege y garantiza el derecho a la vida de todo ser humano desde el momento de la fecundación, y que criminaliza el aborto al sancionar con prisión de cuatro meses a un año a la madre que interrumpa su embarazo voluntariamente. Los ministros de la primera sala de la Corte ignoraron ayer la petición de las quejas, a pesar de que éstas advirtieron que la legislación impugnada se traduce además en la prohibición de utilizar el dispositivo intrauterino DIU o la anticoncepción de emergencia, ya que el objetivo de esos métodos es precisamente impedir la implantación del embrión en el endometrio.

**La Jornada, p.35, (Jesús Aranda).**

### **“Hay 87 millones de personas con alguna carencia social: Coneval”**

Actualmente hay 87 millones de personas con alguna carencia social y que deben ser atendidas, señaló Gonzalo Hernández Licona, secretario ejecutivo del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), al final de la elección de los consejeros académicos, en la que, como se anticipaba, se reeligieron a tres de los expertos que actualmente asesoran al organismo. La Comisión Nacional de Desarrollo Social (CNDS) designó a los seis consejeros académicos del Coneval para el periodo 2010-2014; fueron reelectos Agustín Escobar, Fernando Cortés y Graciela Teruel, mientras que de los 23 aspirantes registrados quedaron John Scott, del CIDE; María del Rosario Cárdenas, de la UNAM, y Salomón Nahmad, del Ciesas de Oaxaca.

**La Jornada, p.37, (Angélica Enciso).**

### **“Pretenden despedir a 10% de la planta laboral en el IFE”**

Al tiempo que el Instituto Federal Electoral (IFE) anunció el recorte de mil 500 trabajadores de este organismo –cifra que equivale a 10 por ciento de su planta laboral–, se contratan asesores con salarios muy elevados, incluso superiores a 120 mil pesos mensuales, que equivalen a las percepciones de entre ocho y diez sindicalizados, denunció el secretario general de la Asociación de Trabajadores Electorales, Manuel León Rodríguez. En conferencia en el sindicato de telefonistas, destacó que ayer empezaron las notificaciones de despido y pidió el apoyo de la Unión Nacional de trabajadores, cuyo dirigente de la presidencia colegiada, el diputado Francisco Hernández Juárez, expresó que esa central buscará negociar diversos acuerdos con la Secretaría de Gobernación.

**La Jornada, p.38, (Patricia Muñoz).**

### **“Se oponen ONG a ley antiaborto en Guerrero”**

El aborto es la cuarta causa de muerte materna en el estado, dieron a conocer la Asociación Guerrerense contra la Violencia hacia las Mujeres, el Instituto Guerrerense de Derechos Humanos, la Red por los Derechos Sexuales y Reproductivos en México, así como el Colectivo Nosotras, organizaciones que se oponen a que en el estado se apruebe una ley que garantice el derecho a la vida desde el momento de la fecundación. Indicaron que en 2006 y 2007 el número de mujeres que acudieron a clínicas de la Secretaría de Salubridad y Asistencia con hemorragias e infecciones por abortos mal practicados fue de entre 2 mil 500 y 2 mil 600. En 2008 la cantidad aumentó a 4 mil 600.

**La Jornada, p.30, (Misael Habana).**

### **“Slim, el más rico del mundo”**

Carlos Slim se colocó en el primer lugar de la lista de los hombres más ricos del mundo elaborada por la revista Forbes en su edición 2010, al acumular una fortuna de 53 mil 500 millones de dólares. El mexicano llegó por primera vez a ese sitio desplazando a William Gates III, fundador de Microsoft, quien se ubicó en el segundo lugar con una cuenta de 53 mil millones de dólares, seguido por Warren Buffet, uno de los mayores gestores de fondos de inversión en el mundo, poseedor de 47 mil millones. Una vez más la revista listó al narcotraficante Joaquín El Chapo Guzmán Loera, jefe del cártel de Sinaloa, quien a decir de la publicación posee mil millones de dólares, lo que le mereció el lugar número 937, que comparte con el empresario mexicano Alfredo Harp Helú, quien también es dueño de mil millones de dólares, y primo de Carlos Slim.

**La Jornada, p.22, (Miriam Posada García); Reforma, p.p., (Staff) y El Sol de Cuernavaca, p.p. Nacional, (Agencias).**

### **“Ordena IFAI al SAT publicar nombres de beneficiarios de 74 mil millones de pesos”**

El pleno del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) sentó precedente ayer al ordenar al Servicio de Administración Tributaria (SAT), por primera ocasión, que dé a conocer los montos y nombres de las personas físicas y morales a las cuales se les condonó el pago de contribuciones federales por un monto cercano a 74 mil millones de pesos. La apertura de esa información deberá hacerse a partir de 2007, año en el cual la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) aprobó un acuerdo que autorizó la condonación total o parcial de los créditos fiscales consistentes en contribuciones federales cuya administración corresponde al SAT, así como cuotas compensatorias, actualizaciones y accesorios de ambas. Asimismo, las multas por incumplimiento de las obligaciones fiscales federales distintas a las obligaciones de pago. Ese acuerdo benefició ese año a un grupo de 36 grandes corporativos, según consignó La Jornada.

**La Jornada, p.24, (Elizabeth Velasco).**

### **“La empresaria Gloria Guevara sustituye a Elizondo en la Secretaría de Turismo”**

El cambio número 12 en el gabinete legal del presidente Felipe Calderón se aplazó tanto, que Rodolfo Elizondo llevó su discurso de despedida en una carpeta engargolada. Fue sustituido al frente de la Secretaría de Turismo por Gloria Guevara Manzo, ex vicepresidenta de una empresa turística transnacional sin experiencia en el sector público. Hasta la culminación de esta etapa de su vida, como la llamó Elizondo Torres, recibió un trato de excepción del presidente, quien ayer al despedirlo lo llamó estimado amigo y le asignó un puesto diseñado ex profeso para él, con un menor perfil: responsable de la organización y logística de la cumbre de cambio climático. Guevara, que hasta hace unas horas era vicepresidenta de Sabre Travel Network México, compañía especializada en reservaciones y viajes turísticos, aseguró al recibir el encargo en Los Pinos que México está llamado a ser una potencia turística sólo con la participación y unidad de todos los integrantes de la industria.

**La Jornada, p.25, (Claudia Herrera Beltrán).**

### **“Corrupción en aduanas cuesta al fisco \$80 mil millones”**

Cada año se dejan de recaudar 80 mil millones de pesos en el país por la corrupción que prevalece en el sistema de aduanas, denunció Héctor Hugo Hernández Rodríguez, presidente de la comisión especial de aduanas, puertos y aeropuertos nacionales de la Cámara de Diputados ante empresarios del sector exportador. En esas aguas turbias (de las aduanas) el crimen organizado navega a sus anchas: las aduanas continúan siendo la ruta más cómoda para el indebido ingreso de armas, textiles, juguetes y electrodomésticos, dijo el legislador al participar en la 66 convención anual de la Asociación Nacional de Importadores y Exportadores de la República Mexicana (ANIERM).

**La Jornada, p.26, (Susana González).**

### **“Disminuyen 46% solicitudes para retirar fondos de Afore, dice titular de Consar”**

El presidente de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), Pedro Ordorica Leñero, sostuvo ante senadores que disminuyó en 46 por ciento el número de trabajadores que solicitaron el retiro de sus fondos de pensiones, lo que a su juicio implica que se está recuperando el empleo. Detalló que en 2009 los trabajadores retiraron 6 mil millones de pesos de sus cuentas para ayuda por desempleo, pero sostuvo que la cifra es insignificante, toda vez que en ese mismo año los rendimientos en el sistema fueron de 120 mil millones de pesos.

**La Jornada, p.27, (Andrea Becerril).**

## **Internacional:**

### **“Rectifican saldo de matanza en Nigeria”**

La policía desmintió este miércoles el balance de 500 muertos en la matanza perpetrada por musulmanes contra poblados cristianos el pasado fin de semana en Nigeria, y aseguró que son 109 las víctimas. Mientras, el papa Benedicto XVI condenó la violencia que no perdona a niños indefensos. El jefe de la policía aclaró que el recuento de los muertos se hizo en presencia de médicos forenses y funcionarios gubernamentales. Fuentes locales anunciaron un balance que va de 200 a 400 víctimas mortales. Es extremadamente difícil obtener cifras exactas en ese tipo de situaciones, recordó el investigador francés Marc Antoine Pérouse.

**La Jornada, p.21, (Afp).**